
 Procès-Verbal 
 Conseil d’établissement de l’école Arc-en-ciel 

 11 mai 2022 à 18h45 via zoom 

 Présents: Laurie Boisvert, Katherine Nadeau-Noël, Marie Madellin, Pierre Levif, Élise Robichaud, Julien Eykel, Véronique Marquis 
 (direction), Nathalie Brunet (direction), Karima Ailane 

 Membre substitut présent: aucun 

 Absents: Nathalie Brunet 

 No  Sujet  État 
 1  Ouverture de la séance / Vérification 

 du quorum 
 Début de l’assemblée à 18h47. Quorum obtenu 

 2  Question du public 
 3  Ordre du jour  Adoption proposée par Marie Madellin, appuyée par Julien Eykel 
 4  Procès-verbal  *  Adoption proposée par Laurie, appuyée par Pierre Levif 
 5. Travaux du conseil d’établissement : 
 5.1 
 5.2 

 5.3 
 5.4 

 Sorties éducatives  * 
 Plan de lutte pour contrer la violence et 
 l’intimidation 
 Liste des effets scolaires - Rentrée 
 22-23 
 Planification AG juin 2022 

 5.1 Laurie propose d’approuver toutes les sorties sauf les sorties des finissants à 
 Sutton. Secondée par Katherine. Les sorties de fin d’année seront approuvées par 
 courriel. 
 5.2 Plan de lutte: Véronique Marquis a contacté Pierre Levif pour lui présenter le 
 résultat des travaux. Pierre va s’occuper du formulaire de déclaration de situation 
 d’intimidation. Ce formulaire sera mis en ligne. Ces travaux seront présentés lors du 
 prochain CÉ. Le QES a été un gros travail cette année. Comité a été formé, les 
 protocoles d’intervention ont été révisés. Il va y avoir une plate-forme publique avec 
 toutes sortes de ressources pour lutter contre l’intimidation. 

https://docs.google.com/document/d/1uKwY_fJTPBxlsmPUXljVS04JDDxcpIkuZfPoXYgbMVM/edit
https://docs.google.com/document/d/1m6oeSDclMGXS3q59ud_-md1FhnHqg9R10P81BRSU4Ik/edit#heading=h.gjdgxs


 5.3 Les listes d’effets scolaires sont sensiblement les mêmes que l’année dernière. 
 Laurie Boisvert tient à faciliter les professeurs pour les listes d’effets scolaires 
 réalistes. Approbation proposée par Pierre Levif, secondé par Marie Madellin 
 5.4 L’AG aura lieu dans trois semaines. Choix de faire en présence ou à distance. 
 Les procédures pour les rencontres en présentiel sont encore lourdes. Il est décidé 
 de faire l’AG à distance encore cette année. Par contre, on vise le présentiel pour 
 l’AG de septembre. Laurie Boisvert va se charger de l’animation et préparer l’ODJ et 
 une invitation. 
 Points à soulever: rappel sur l’engagement dans la co-éducation. Rencontres 
 groupe-classe obligatoires. Parent qui se décommande doit se trouver un 
 remplaçant. Les réflexes arc-en-ciel se sont perdus avec la pandémie. Si absence 
 aux rencontres groupe-classe: justifier son absence. Rappeler l’objectif de la 
 rencontre groupe classe. Relève au CÉ et dans les comités. 

 6.1 
 6.2 
 6.3 

 Direction 
 Service d’animation 
 Enseignants 

 6.1 Départ de Véronique Marquis car son poste a été coupé. La personne qui la 
 remplacera est la directrice adjointe de l’école au Pied de la Montagne. Beaucoup 
 de projets ont abouti cette année (la cour). 
 Nouvelles: ça va bien à l’école. La scène du gymnase a été repeinte. L’entrée a été 
 repeinte aussi. 
 Dans la cour, il reste quelques travaux à terminer. Les supports à trottinettes ont été 
 installés. 
 Cours d’éducation à la sexualité: ce qui a été demandé par le CÉ a été fait et bien 
 reçus par l’équipe école. Pourrait être reconduits. Au 2e cycle, on a fait appel à une 
 sexologue pour le sujet des agressions sexuelles. Élise Robichaud trouve que pour 
 certains sujets, l’apport d’une sexologue est très bénéfique. Laurie Boisvert 
 mentionne que le budget est récurrent alors il n’est pas nécessaire de refaire une 
 demande pour l’an prochain. 



 Katherine Nadeau-Noël remercie Véronique Marquis au nom du CÉ pour son 
 excellent travail ces deux dernières années. Elle va nous manquer. 

 6.2 Karima Aylane, nouvelle technicienne du service d’animation. Elle mentionne 
 apprécier l’implication parentale. En particulier avec l’activité au service de garde 
 aujourd’hui. Elle apprécie l'accueil qui lui a été fait par la communauté. Elle trouve 
 son expérience très enrichissante. 
 Point service traiteur: on ne sait pas si on va continuer avec un nouveau traiteur, la 
 demande doit être faite bientôt. Un sondage a été envoyé aux parents, qui en 
 général veulent garder le même traiteur. 
 Véronique Marquis félicite Karima pour son adaptation à son arrivée à l’école. 

 6.3 C’est la fin de l’année, les rencontres groupe-classe se sont en général bien 
 passé. Les enseignants ont noté des absences non-justifiées des parents aux 
 rencontres groupe-classe. Julien Eykel a été nommé enseignant mentor pour 
 accueillir les nouveaux enseignants. 

 7.1 

 7.2 
 7.3 

 Demandes de financement pour 5-6e 
 année 
 Utilisation budget sexologie 
 Chiens dans la cour d’école 

 7.1 Demande de 6000$ pour la sortie de fin d’année du 3e cycle. Dans la tradition, 
 c’est le montant que les élèves ramassent avec des levées de fonds. En 2020-2021, 
 la campagne de financement a eu lieu mais pas la sortie alors l’argent a été donné à 
 un organisme de bienfaisance. Cette année, le projet entrepreneur a recueilli 2100$. 
 Ils n’ont pas pu faire d’autres activités. L’argent servira à financer transport, 
 nourriture, activités, etc. 
 Laurie propose d’accepter cette demande de façon non-récurrente puisque les 
 élèves ont participé aux campagnes de financement des dernières années sans 
 pouvoir bénéficier des sorties spéciales ces dernières années, secondée par 
 Katherine Nadeau-Noël. 



 Demande de financement pour un rideau pour la scène. Véronique Marquis 
 mentionne qu’un rideau de scène est très pratique lors des spectacles. Pourra être 
 bénéfique pour plusieurs années. 
 Adoption de cette demande proposée par Pierre Levif, secondée par Katherine 
 Nadeau-Noël 

 7.2 Abordé dans point de la direction 

 7.3 Problème de chiens dans la cour d’école. Chiens en liberté qui courent dans la 
 cour d’école avant 18h00. Est-ce que c’est permis? Si il y a un problème, quelle est 
 la responsabilité de l’école ou du CÉ? 
 Véronique Marquis a fait des démarches: des affiches ont été commandées et elles 
 sont prêtes. Elle demande une communication officielle de la CSSDM, cette 
 communication est toujours attendue. Elle a déjà abordé des gens pour les avertir. 
 Les chiens sont interdits dans la cour d’école, même en laisse. Les gens doivent être 
 sensibilisés à ce règlement. L’agente socio-communautaire a dit à Véronique 
 Marquis de contacter le 911. Elle a entendu parler de parents de l’école qui 
 apportent leur chien dans la cour. Est-ce que le CÉ peut faire de la sensibilisation 
 auprès de la communauté arc-en-ciel. 
 Laurie Boisvert propose que la première étape est d’installer les affiches. 
 Marie Madellin propose une annonce dans l’arc-en-presse pour rappeler cette règle. 
 Laurie Boisvert propose d’impliquer les enfants (rédaction de lettres). 
 Ceci pourrait aussi être un point d’AG (en même temps que l’annonce que le bilan 
 des travaux dans la cour). 

 8  Correspondance  nsp 
 9  Varia  nsp 



 10  Communications  Rencontre du comité des comités. Le comité communication a fait un gabarit à 
 remplir par chaque comité qui sera présenté dans l’AEP 

 Multicolore  Un retour sur la rencontre groupe-classe sera fait: dossier commun retour à la 
 co-éducation. Gros défi de la fin de l’année et de la rentrée. 

 Financement  L’argent de la campagne de financement a été transféré à l’école. Demande si il y a 
 un budget pour la fête des finissants (approuvé, au PV) 

 Environnement  Pas de nouvelles 
 Familles coop  Pas de nouvelles 
 (Projet arts et sciences)  Terminé, chaque groupe a eu son activité. L’exposition a eu lieu (magnifique). Il y a 

 eu une réunion de retour. La question se pose sur l’organisation pour l’an prochain, 
 on se questionne sur les sujets pour l’an prochain. La question a été posée sur la 
 structure du projet, il y a la possibilité que le projet devienne un comité officiel. 
 L’année prochaine pourrait être un projet pilote. 
 Félicitations de la part du CÉ aux participants à ce projet superbe qui a demandé 
 beaucoup de travail. Ça a été très apprécié. 

 Plein air  Véronique Marquis en contact direct avec Alexandre (responsable du comité) 
 Fête  Pas de nouvelles 
 Album/finissants  Pas de nouvelles 
 Coéducation  Pas de nouvelles 
 Bec  Une présentation sur la sexualité a été organisée. Un café placote aura lieu la 

 semaine prochaine. Le suivi des nouvelles familles sera fait. 
 Diversité  Pas de nouvelles 
 RÉPAQ  Pas de nouvelles 
 Inscription  Pas de nouvelles 
 Service d’animation  Pas de nouvelles 
 Parascolaire  Pas de nouvelles 
 Comités enfants  Pas de nouvelles 



 11  Levée de la séance  Laurie Boisvert propose la levée de la séance à 20h26, secondée par Katherine 
 Nadeau-Noël 

 *Document(s) à l’appui 

 Signé par : Laurie Boisvert, présidente 

 Nathalie Brunet, directrice 

UZ13
Texte tapé à la machine

UZ13
Barrer 

UZ13
Texte tapé à la machine
Véronique Marquis, directrice adjointe



 Informations et références utiles 

 Liaison des comités parents 

 Communications: Laurie Boisvert 
 Financement: Pierre Levif 
 Plein air: Marie Madelin 
 Fête: Marie Madelin 
 Inscription: Philippe Belvaux 
 Coéducation: Katherine Nadeau-Noel 
 Bec: Katherine Nadeau-Noel 
 Multicolore: Laurie Boisvert 
 Environnement: Pierre Levif 
 Diversité : Katherine Nadeau-Noel 
 Familles coop: Pierre Levif 
 Service d’animation: Philippe Belvaux 
 Parascolaire: Véronique Marquis 
 RÉPAQ: Katherine Nadeau-Noel 
 Délégué comité de parents: Philippe Belvaux 
 Comités enfants: Julien Eykel et Élise Robichaud 
 Album/finissants: Marie Madelin 

 Ratios 

 Sortie d'une 
 journée 

 Dodo 

 Maternelle  1 adulte pour 6 
 enfants 

 1 adulte pour 4 

 Premier cycle  1 adulte pour 
 8 enfants 

 1 adulte pour 4 

 Deuxième cycle  1 adulte pour 
 10 enfants 

 1 adulte pour 6 

 Troisième cycle  1 adulte pour 10 
 enfants 

 1 adulte pour 6 

 *Des parents peuvent être ajoutés au groupe si des enfants ont 
 des difficultés d'ordre physique ou comportemental. 




